Miércoles 27 de Agosto del 2008

Última modificación 27.08.2008

El Financiero La desaceleración impedirá lograr la meta de recaudación del IETU (Marcela Ojeda Castilla / enviada) PUEBLA, Pue., 26 de agosto.- La desaceleración de la economía impedirá que durante este año el gobierno recaude los 70 mil millones de pesos que tenía previsto con la introducción del Impuesto Empresarial a Tasa Unica (IETU) al sistema tributario, reconoció el subsecretario de Ingresos, José Antonio Meade. "No se va a dar esa recaudación, primero porque ha habido una menor actividad económica y la programación del IETU se hizo sobre la base de un crecimiento que no se va a alcanzar. "Se nos vinieron épocas difíciles; se aplicó un programa contracíclico, y uno de sus elementos implicó deducir los pagos provisionales y diferirlos para 2009, lo que también está teniendo un efecto en la recaudación del IETU", explicó el funcionario de la Secretaría de Hacienda. Política de Banxico, opuesta a la fiscal Eduardo Jardón Las presiones sobre la política monetaria continuarán, va que la inflación anual seguirá al alza en los próximos meses, anticipó Moody's Economy.com. La firma de análisis económico prevé que los ajustes en los precios de los combustibles y en la electricidad elevarán la inflación anual a rangos cercanos a 6 por ciento. Ante este entorno, dijo, el banco central tendrá que evaluar con cuidado la decisión de un endurecimiento adicional en la política monetaria, dada su ineficacia frente a los choques externos. Disminuye el número de pobres en el mundo Eduardo Jardón El número de población en condición de pobreza en el mundo disminuyó considerablemente en las últimas décadas, pero en la región de América Latina se estancó. El Banco Mundial calculó que en 1981, el número de habitantes que vivían debajo de la línea de pobreza eran mil 913 millones, cifra que disminuyó a mil 400 millones en 2005. En América Latina, el número de pobres pasó de 44.9 millones a 45.1 millones, en el periodo mencionado. La baja más pronunciada se registró en Asia, particularmente en China, donde el número de personas en esta condición se redujo de 835 a 208 millones; es decir, se registró una reducción de 627 millones. Acumula el IPC una pérdida de 11.73% Clara Zepeda Hurtado En medio de tibias recuperaciones de Wall Street ayer, el mercado accionario mexicano aceleró su caída nominal acumulada del año, al perder 11.73 por ciento y ubicarlo en rangos de hace siete meses. Hasta hace un par de semanas, el principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registraba una pérdida de un solo dígito, pero apresura su descenso acercándose a su caída acumulada del año del 21 de enero, cuando retrocedió 14.40 por ciento. Aunque analistas bursátiles no prevén un rendimiento negativo en el mercado accionario mexicano para este año, el escenario mundial se ve más difícil de lo previsto. Días cruciales para la reforma energética Isabel Becerril Los próximos 15 o 20 días serán cruciales para concluir la reforma energética, advirtió Jesús Reyes Heroles, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). Sostuvo que la paraestatal necesita urgentemente la aprobación de la reforma, no como un asunto secundario, sino como un tema central para su futuro. En reunión con los industriales de la transformación, indicó que aun cuando la paraestatal analiza la propuesta energética presentada el lunes por el Frente Amplio Progresista (FAP), será difícil que en esta etapa final del proceso se dé un giro distinto respecto al futuro de la empresa. El PIB de México no crecerá más de 2.4%: Deborah Riner Ivette Saldaña El arranque tardío del Programa Nacional de Infraestructura y la lenta recuperación económica de Estados Unidos ocasionarán que el Producto Interno Bruto (PIB) de México no crezca más de 2.4 por ciento en 2008 y 2009. La economista en jefe de la American Chamber México (AmCham), Deborah Riner, dijo que aun con esos niveles "seguiremos creciendo, aunque no tan fuerte, pero creceremos". En materia inflacionaria, para 2008 se espera un 5.9 por ciento, derivado del impacto del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y los aumentos de precios en materias primas y energéticos, pero en 2009 bajaría a alrededor de 4.4 por ciento. Desaprovecha AL estabilidad para impulsar la industria América Latina y el Caribe mostraron estabilidad macroeconómica y crecimiento durante los últimos seis años, una oportunidad que desperdiciaron los gobiernos de la región para aplicar en ese periodo una política industrial, tecnológica y de innovación. Mario Cimoli, oficial de Asuntos Económicos de la Cepal, expuso que impulsar esas políticas es fundamental para tener economías competitivas, una sociedad donde se distribuya mejor la riqueza y trabajo de más calidad. En su conferencia "Cambio estructural global", en el marco del tema "La innovación para el desarrollo de América Latina", sostuvo que para algunos la falta de crecimiento económico obedece a la carencia de reformas estructurales al interior de los países. En recesión, cerca del 40% de las ramas de la industria manufacturera Marvella Colín El sector manufacturero del país sigue dando signos de debilitamiento productivo ante la menor demanda interna y el aumento generalizado en materias primas. Así, actualmente ocho de los 21 subsectores que conforman dicha actividad presentan recesión, lo que implica que cerca del 40 por ciento de las ramas reportaron una tendencia negativa en el primer semestre del año. Aunque el PIB del sector manufacturero total creció 3.3 por ciento en promedio en la primera parte del año, es significativo que las ramas presentan una contracción en su PIB, situación que está reflejando problemas de demanda interna y resquebrajamiento de cadenas productivas. Inversores extranjeros desairan a México; 55% menos capitales foráneos Elvia Gutiérrez Por nuevos flujos se captaron 2 mil 222 millones de dólares en el primer semestre del año. México enfrenta un clima poco favorable para atraer Inversión Extranjera Directa (IED), debido al prolongado periodo de estancamiento productivo. La competencia por los capitales productivos se constituye en un factor de debilidad para la economía mexicana, al registrarse que las nuevas inversiones extranjeras cayeron 55.1 por ciento anual, durante el primer semestre de 2008, debido a que estos nuevos flujos ascendieron a 2 mil 222 millones de dólares. En contraste, en igual periodo del año pasado se recibieron nuevas inversiones por 4 mil 957 millones de dólares, lo que refleja que los empresarios extranjeros postergaron sus planes de expansión en compañías mexicanas. El Reforma Destaca BBVA fortaleza de banca en AL Madrid, España (27 agosto 2008).- El sistema financiero en América Latina goza de buena salud y está capacitado para afrontar el impacto negativo de la crisis internacional que comenzó hace un año, según un informe del banco español BBVA hecho público este miércoles. El estudio considera que la solvencia de las instituciones públicas y el mayor compromiso de los gobiernos con la ortodoxia macroeconómica permiten a la región hacer frente con mayores garantías a la situación actual. "A pesar de la mayor sensibilidad que se registra en los últimos meses, los mercados financieros latinoamericanos se encuentran mucho más capacitados que en el pasado para amortiguar la crisis", dice el banco en sus conclusiones. Cotiza dólar menudeo a 10.27 pesos venta

Sandra RevesCiudad de México (27 agosto 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza a 9.97 pesos a la compra y 10.27 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.95 pesos a la compra y 10.25 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.03 pesos a la compra y 10.23 pesos a la venta. Critican programa de apoyo a Pymes Gabriela CabreraCiudad de México (26 agosto 2008).-Por los recursos que se destinará y los sectores que abarcará, el Programa de Compras del Gobierno Federal tendrá poco impacto en las Pymes y en la economía en general, reveló un estudio desarrollado por la UNAM y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). La experiencia internacional ha mostrado la efectividad de la integración entre grandes empresas o gobiernos federales y las Pymes a través de programas como cadenas productivas para desarrollar la productividad y competitividad de las empresas, pero en México no tiene el resultado deseable. En el País hay alrededor de 4 millones de empresas, de las cuales 97 por ciento son microempresas, y sólo menos del 3 por ciento son pequeñas y medianas. Presenta BMV ganancias Sandra ReyesCiudad de México (27 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias después de las pérdidas registradas en las últimas sesiones. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 260.27 unidades, un repunte de 0.74 por ciento, es decir 193.07 unidades. El índice Dow Jones sube 0.32 por ciento, mientras el Nasdag sube de 0.62 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 15.1 millones de acciones con un importe de 364.5 millones e pesos. Aumenta petróleo por 'Gustav' Budapest, Hungría (27/8/2008).- Los precios del crudo subieron este miércoles por encima de los 117 dólares por barril debido a la preocupación del mercado de que la tormenta tropical Gustay pueda afectar las operaciones de extracción de petróleo en el Golfo de México, de donde se extrae una cuarta parte de la producción de crudo de Estados Unidos. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en octubre avanzaba 1.40 dólares a 117.67 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato subió 1.16 dólares durante la noche para cerrar en 116.27 dólares por barril. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para octubre subía 1.15 dólares a 115.78 dólares por barril en el mercado ICE. Defienden régimen de inversión de Afores Laura CarrilloCiudad de México (27 agosto 2008).- El Sistema de Ahorro para el Retiro en México ya está superando la mala racha de volatilidad, pero nada garantiza que no puedan volver a repetirse estos episodios, advirtió en entrevista Vanessa Rubio, vocera de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar). La funcionaria adelantó que hasta el 15 de agosto ya se recuperaron 42 mil millones de pesos, de los 50 mil que se habían reportado como minusvalías. Esto gracias a que el Banco de México ha incrementado las tasas de interés de corto plazo, lo cual da certidumbre sobre el control de la inflación y lleva a la baja los rendimientos de largo plazo. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66244.html Ven posible salida a caso de Cemex David Aguilar Juárez El gobierno venezolano y ejecutivos de Cemex manifestaron su disposición de llegar a un acuerdo sobre la nacionalización de los activos de la firma mexicana. En un comunicado del gobierno venezolano informan que Cemex envió varios negociadores que manifestaron que quieren negociar y llegar a un acuerdo lo más pronto posible. Se agregó que durante la reunión de ayer, la primera desde que las plantas de Cemex fueran tomadas por el ejercito venezolano, el vicepresidente de Venezuela, Ramón Carrizales, indicó que " dentro de ese clima se iniciaron las conversaciones que están en desarrollo en este momento y elaboran el cronograma para las negociaciones y las futuras reuniones, los primeros temas que tienen que tratar". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66239.html AL perdió oportunidad por no invertir en las TI Manuel Lombera Martínez América Latina desperdició cinco años de estabilidad económica para invertir en tecnologías de la información (TI), lamentó Mario Cimoli, oficial de Asuntos Económicos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con el especialista, en los años recientes la región ha gozado de estabilidad económica, provocada por un cambio en la "estructura global", en la cual Latinoamérica no tuvo participación. Sin embargo, no se ejerció el gasto en TI requerido para impulsar la producción basada en el conocimiento. " Se perdió la oportunidad de hacer una política industrial", dijo en el Centro de Información de Naciones Unidas de la ciudad de México durante la conferencia Lecciones aprendidas de la globalización: la transición productiva como estrategia de desarrollo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66243.html El dinero en efectivo llega a 24% del PIB: SHCP José Manuel ArteagaEnviado PUEBLA.— El manejo de dinero en efectivo en la economía alcanza 24% del PIB al año, afirmó el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade Kouribreña. Con ello, los recursos que maneja la población y que se introducen al sistema financiero anualmente alcanzan una cifra de 2 billones 400 mil millones de pesos, nivel que se aproxima al Presupuesto de Egresos de la Federación para 2008. La retención de los bancos del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) sumó 4 mil millones de pesos, en su primer mes de recaudación, indicó. &ldquo:Esto significa que en la economía se manejaron más o menos 200 mil millones de pesos en efectivo depositados en las cuentas, de más de 25 mil pesos en un mes. Si se extraponen al año, quiere decir que más o menos se maneja de efectivo en la economía 24 puntos del PIB", expuso a diputados. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66240.html Mejoran las cifras de las Afores Romina Román Pineda Las Afores reportaron nuevas cifras y al 15 de agosto la rentabilidad en los recursos de las pensiones presentó una mejoría. En la segunda quincena de este mes, las administradoras de fondos ganaron 29 mil 800 millones de pesos, capital que se distribuye entre los afiliados a las Afores. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), sólo restan 22 mil millones de pesos para compensar la minusvalía que se observó en el primer semestre del año. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66235.html Llegan a su tope los precios de los alimentos: Economía Ramiro Alonso Gerardo Ruiz Mateos, titular de la Secretaría de Economía (SE), expresó que gracias a los diversos subsidios que el gobierno federal ha aplicado durante 2008 los precios de los alimentos llegaron a su tope. " Yo creo que ya el comportamiento de los precios llegó a un tope; creo que vamos a tener una inflación entre 5% y 6%, como lo pronosticó el Banco de México", expresó. Ruiz dijo que México, "gracias a Dios, tiene una de las inflaciones más bajas del mundo", debido a los subsidios destinados a quienes menos tienen. Entrevistado durante la reunión del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación

(Canacintra), el titular del ramo dijo que lo que se debe hacer es tratar de manejar el subsidio al diesel y liberarlo poco a poco para que el impacto no sea tan fuerte a los bolsillos de los consumidores. El

Economista http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/27/1415/wall-street-opera-en-terreno-positivo/ Wall Street opera en terreno positivoNoticias relacionadas:NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos avanzaban moderadamente el miércoles por un inesperado aumento de los pedidos de bienes manufacturados duraderos, y ante la resistencia de algunos papeles del sector financiero. Los inversionistas recibieron positivamente los comentarios del presidente de la Reserva Federal de Atlanta, Dennis Lockhart, quien sostuvo que la inflación, aunque "alta y preocupante", debería moderarse durante el resto del año y el próximo, dijeron analistas y operadores. El comentario del funcionario de la Fed, favorable para el mercado, y la fortaleza económica que sugirió el dato manufacturero compensaban el impacto de los mayores precios del petróleo, ante la amenaza de una tormenta sobre las instalaciones petroleras en el Golfo de México. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1405/mexico-deja-iroportunidad-para-invertir-en-tecnologia-cepal/ México deja ir oportunidad para invertir en tecnología: CepalMéxico desaprovechó el ciclo de estabilidad macroeconómica de los últimos seis años por la débil incorporación del conocimiento, ciencia y tecnología en el desarrollo empresarial, observó Mario Cimoli, oficial de asuntos económicos para la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Sin esta inversión en el capital humano, que habría otorgado a la economía un valor agregado en la competencia mundial y unos "pies firmes" para el crecimiento de largo plazo, México enfrentará una coyuntura complicada, advierte. Durante la conferencia internacional &ldquo:Lecciones aprendidas de la globalización: la transición productiva como estrategia de desarrollo&rdquo:, el experto enfatizó que el ciclo económico mundial que viene, con políticas fiscales y monetarias restrictivas, tasas de interés altas e incertidumbre sobre una recesión del mundo desarrollado, podría llevar a México a otros 10 años de políticas Tecnológicas inconsistentes. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1390/carstens-preve-crecimiento-importante-ensegundo-semestre/ México, ante panorama adverso por EU: CarstensPuebla.-México deberá convivir con un panorama económico complicado, ya que "EU crecerá prácticamente cero por ciento", afirmó el secretario de Hacienda Agustín Carstens. &Idquo; Realmente, el escenario se ha complicado bastante, ha pasado de ser un problema estrictamente financiero a ser una crisis mucho más amplia que evidencia el problema de fondo que es de un alto sobreendeudamiento de las familias americanas….la crisis es más amplia", sostuvo el funcionario Agregó que debido al aumento en los precios de alimentos y gasolinas en ese país, no hubo un impulso importante al ingreso de las familias como se había planeado para los meses de junio y julio, ya que apenas fue posible compensar el efecto sobre el poder adquisitivo de éstas. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/27/1407/bancos-de-alpreparados-para-enfrentar-crisis-global-bbva/ Bancos de AL, preparados para enfrentar crisis global: BBVAMadrid.- El sistema financiero en América Latina goza de buena salud y está capacitado para afrontar el impacto negativo de la crisis internacional que comenzó hace un año, según un informe del banco español BBVA hecho público el miércoles. El estudio considera que la solvencia de las instituciones públicas y el mayor compromiso de los gobiernos con la ortodoxia macroeconómica permiten a la región hacer frente con mayores garantías a la situación actual. &ldguo; A pesar de la mayor sensibilidad que se registra en los últimos meses. los mercados financieros latinoamericanos se encuentran mucho más capacitados que en el pasado para amortiguar la crisis&rdguo;, dice el

banco http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1399/reforma-energetica-daria-estabilidad-a-mercado-monex/Reforma energética daría estabilidad a mercado: MonexMéxico.- La aprobación de una reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex) contribuiría a estabilizar al mercado accionario mexicano, que ante la volatilidad reporta un balance negativo en lo que va del año de 10.5 por ciento al cierre de ayer. El director de Promoción Bursátil de Monex Casa de Bolsa, Carlos Núñez, dijo que además de la esperada reforma, también contribuirían a la estabilización, la ejecución del presupuesto de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y una baja en la inflación. En su opinión, es probable que en septiembre próximo surja una reforma a la paraestatal que es "tan necesaria" que cualquiera que salga ayudará a estabilizar al mercado. La

Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/08/27/index.php?section=economia&article=026n1eco Un "escenario complicado" impedirá el crecimiento de 3.7%Puebla, Pue., 26 de agosto. La desaceleración económica mundial, especialmente en Estados Unidos, ha sido más grave y prolongada de lo que se esperaba, lo que ha generado un "escenario complicado" que impedirá alcanzar la meta de crecimiento de 3.7 por ciento programada este año para México, admitió el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública (SHCP), Agustín Carstens Carstens, quien pronosticó que la recuperación económica del país sucederá hasta el segundo semestre de 2009. El funcionario explicó que "el escenario se ha complicado bastante; se pensaba que iba a ser un problema estrictamente concentrado en el sistema financiero (de Estados Unidos), pero pasó a ser una crisis mucho más amplia, que evidencia que el problema de fondo es una situación de alto sobrendeudamiento de las familias, que usando el valor de sus casas, muchas de ellas adquiridas con hipotecas, obtuvieron financiamiento pero ahora no lo pueden pagar, y eso ha afectado severamente el balance financiero de las familias

estadunidenses. http://www.jornada.unam.mx/2008/08/27/index.php?section=economia&article=027n1eco El mundo en desarrollo tiene más pobres de lo que se pensaba: Banco MundialWashington, 26 de agosto. El Banco Mundial dijo el martes que más personas viven en la pobreza en los países en desarrollo de lo que estimaba previamente, como resultado de un ajuste en el patrón para medir la pobreza global, que ahora pasó a 1.25 dólares por día desde un dólar por día. El organismo señaló que estima que había mil 400 millones de personas –un cuarto de la población del mundo en desarrollo– viviendo con menos de 1.25 dólares por día en 2005. Antes, el Banco Mundial había revelado que había mil millones de personas viviendo con un dólar diario en 2004. Aún así, indicó que las nuevas estimaciones están por debajo de los mil 900 millones de personas que vivían debajo de la marca de 1.25 dólares por día en 1981.